

Mounir Mahjoubi découvre le fourgon connecté à Lasseube



Mounir Mahjoubi se fait expliquer le fourgon connecté par Marc-Antoine Lasarte, sous l'œil curieux de Jean-Jacques Lasserre. © EMM-FILIPPE GONNET

ZOOM
Pau, septième étape de l'intercoTOUR

L'intercoTOUR organisé par « les Interconnectés », réseau des territoires innovants, réalisait sa septième étape ce vendredi à Pau. Environ 120 participants ont débattu au fil de la journée autour du thème « De l'inclusion numérique, à l'opendata : tous acteurs, tous concernés ! ». Des ateliers ont abordé les questions suivantes : Comment adapter les dispositifs d'inclusion numériques aux spécificités des territoires ? Quels aidants numériques pour demain ? Différents parcours innovants et opendata ont été présentés.

Ce vendredi, le secrétaire d'Etat au numérique a rencontré Marc-Antoine Lasarte, à l'initiative du fourgon connecté. Il est destiné à développer l'usage d'internet chez les ruraux.

En découvrant, ce vendredi matin à Lasseube, le fourgon connecté de la jeune entreprise BlueConfig de Marc-Antoine Lasarte, Mounir Mahjoubi, secrétaire d'Etat au numérique, a été un peu « bluffé ». Ce véhicule est équipé pour mettre internet à la portée des villages traversés. En partenariat avec les communes signataires de convention ad hoc, il apporte (en dehors des connexions internet là où elles manquent) des services concrets, type installation ou nettoyage de programmes ou encore des conseils individuels ou collectifs sous forme d'ateliers numériques.

Encore des zones blanches

Pour l'ex-technicien de réseau « hot line » devenu ministre, cette expérience d'appui aux ruraux, en mal de connexions et

de conseils va droit dans le sens de l'inclusion numérique, gros chantier de son ministère. « Je veux absolument qu'on fasse tomber la peur de valider un dossier sur internet », a noté Mounir Mahjoubi, également soucieux d'accompagner la dématérialisation des services de l'Etat (impôts, cartes grises...).

Jean-Louis Valliani, le maire de la commune qui attend avec impatience la fibre pour, gros, n'a pas manqué d'observer que son territoire souffrait encore de zones blanches, en matière de téléphonie mobile.

Reste qu'avec son fourgon connecté encore à l'état de prototype, BlueConfig est tout à fait raccord avec le plan numérique du ministère. Lequel vise à aider les populations les plus rétives à internet à se familiariser avec cette nouvelle technologie. Ce

qui donne de quoi espérer de nouvelles aides au jeune entrepreneur pour ses futurs investissements.

Un pass numérique en janvier

Accompagné notamment des sénateurs, Frédérique Espagnac (également conseillère régionale), et Max Brisson, du président du conseil départemental, Jean-Jacques Lasserre et du vice-président chargé du numérique, Nicolas Patriarche, le secrétaire d'Etat a rejoint en fin de matinée le Parlement de Navarre. Il y a rencontré les par-

« JE VEUX ABSOLUMENT QU'ON FASSE TOMBER LA PEUR DE VALIDER UN DOSSIER SUR INTERNET »
MOUNIR MAHJOUBI, SECRÉTAIRE D'ETAT

participants à l'intercoTOUR 2018 organisé par le réseau des territoires innovants qui planchaient sur le thème de l'inclusion numérique.

L'occasion de signer avec Jean-Jacques Lasserre, une charte d'engagement qui consacre l'avance des Pyrénées-Atlantiques sur la lutte contre la fracture numérique. Plus qu'une labellisation, elle servira de cadre à la mise en œuvre de dispositifs d'inclusion numérique : outils d'aide aux usagers, dispositifs de formation, plateforme d'évaluation de compétences, cartographie des partenaires de la médiation, mise en place du pass numérique.

Ce carnet d'une valeur variant de 50 à 100 euros (suivant les publics), sera disponible à partir du 1^{er} janvier 2019 pour des formations à destination des populations identifiées comme éloignées du numérique. En plus de la contribution de l'Etat (15 millions d'euros), il sera financé par les collectivités et les opérateurs sociaux pour un montant total de 75 millions d'euros.

JEAN-MARC FAURE | jm.faure@pyrenees.com